
南児童館閉館について 

 

今後について、もっと丁寧に話し合
いを重ねるべきでは？建物がまだ使
えるのであれば、その間、児童館を
継続することはできないのか？ 

  

 

討議資料  

※この「わかば」はすべて⾃⼰負担にて発⾏しており、政務活動費は⼀切使⽤しておりません。 
裾野市議会では、政務活動費は会派に対して交付され、議員の個⼈活動には充当できない規則となっております。 
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裾野市議会議員 

 

無所属★市民派 

 

《 ご挨拶 》  ご要望、ご相談、ご意見等ありましたら、お気軽にお声掛けください！ 

令和７年２月定例会が３月１７日に閉会しました。 
一般会計予算は過去最高の２３６億９２００万円（前年比9.9％、21億 3000万円の増）と
なりました。定例会初日には、今後１５年間の財政見通しが示され、令和３年２月に発出された
「財政非常事態宣言」が解除されました。宣言は解除されましたが、以前のような豊な財政力に
戻るものではなく、引き続き、市民目線で住民福祉向上に向けた財政運営に注視していきます。 

「南児童館の閉館に関する説明会（11/2）」、「南児童館の機能集約に伴う放課後等のこども
の居場所等の説明会（1/18、3/1）」に参加しました。市からの説明、説明会参加者の意見をも
とに、南児童館閉館から児童館機能の集約、こどもの居場所までの概要をお伝えいたします。 

なぜ？ 
南児童館を 
閉館するの？ 

① 児童館には厚生委員という資格のある人が必要ですが、 
慢性的な人員不足で運営が困難である。 

② 福祉保健会館にオープンした親子交流スペース“すこっぷ”
に児童館機能を集約し、“すこっぷ”を土日開館としたい。 

③ この地域にとって、必要な子育て支援関連施設へ転換をし
ていくことが将来の子育て支援につながる。 

“南児童館利用者の受け入れ態勢の具体案が示されていない、市民の理解が得られてい

ない市方針への「異議申し立て」” を 1300名以上の署名を添えて、市長、議長へ提出 

あまりにも突然すぎるのでは？ 
児童館の機能を“すこっぷ”に集約して
この地域の子どもたちはどうやって 
そこまで行けば良いのか？ 

 

 

これまで児童館を待ち合わせ場所や遊び場としてきた。これからトイレはどう
したら良いのですか？また、南小に作る居場所は曜日を考え直して欲しい。 

児童館の機能移転、南小を使った子どもの居場所設置に反対意見はないため、 
３月下旬から南小会議室での運営を始める。南児童館は子ども園への利用など、
子育て支援関連施設として民間からの提案を募り４月下旬には結果を公表する。 

「南児童館の思い出」 
南児童館は昭和 53 年、まだ南部地区の区画整理が始まる前、私が通園していた富岳南保育園の
建物を使って開館されました。当時、毎⽇のように出かけ、けん⽟や⼀輪⾞をした記憶がありま
す。それから⺟となり、児童館を中⼼に活動していた「⺟親クラブ」に加⼊し、多くのママ友と
出会い、共に⼦育てを楽しみ、児童館の先⽣⽅にも沢⼭⽀えていただきました。今後、どのよう
な施設になるかはわかりませんが、⼦育ての憩いの場であって欲しいと思います。 



 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
  
  

 

 

 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 生ワクチン 不活化ワクチン 

接種回数 1回 ２回（２ヶ月間隔） 

助成額 ４０００円 １００００円×２回 

助成対象者 市税滞納のない 50歳以上の市民（生涯１回のみ） 

接種効果期間 ５年程度 １０年程度 

岩波駅周辺整備事業（企業版ふるさと納税地方創生特別会計）12 億 7268 万円 

岩波の地域資源とウーブン・シティ等周辺企業が持つ未来技術を繋げ、２０年後の未来
を創造できるまちづくりを目指し、岩波駅前広場の整備などを実施する。 

裾野駅西土地区画整理事業 11 億 7468 万円 

裾野市の中心地区にふさわしいまちづくりを目指し、都市機能や
交通機能の増進を図るため、建物移転と工事を行う。 

（仮称）御師公園事業 １億 1402 万円 

須山地区の豊な自然環境、歴史文化などを活かした公園を整備するため、
御師住宅の建築設計委託、用地買収を行う。 
 

帯状疱疹ワクチン接種費用助成事業 893 万円 

近年、高齢者を中心に発症者が増加している帯状疱疹について、50歳
以上の市民に対し、ワクチン接種費用の一部を助成します。 
 

子育て世帯への負担軽減や支援強化を図るため、令和７年１０月から
高校生までの医療費を無償とする。 

子ども医療費無償化事業 2 億 8236 万円 

令和 10年４月に向田小学校へ東中学校を移転
するために、実施設計を行います。 

学校再編事業（東中移転のための向田小改修工事実施設計）5558 万円 

ヘルシーパーク裾野劣化状況調査 340 万円 

民間活力の導入による市の負担軽減策を検討していくために、施設
の劣化状況を調査する。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q．「今後の財政⾒通し」から“財政⾮常事態宣⾔の解除”の指標とした財政調整
基⾦（貯⾦）残⾼ 10 億以上、実質公債費⽐率（借⾦の返済率）13％以下の根拠は？ 

A．財政調整基金残高 10 億円以上は、災害時や大幅な経済変動による取り崩しを考慮し、

過去最大の取り崩し額「9.4 億円」を目安として「10 億円」、実質公債費比率は、現在の

「12.2％」を最大値として「１３％以下」と設定した。 

映像配信 

総括質疑とは・・・？ 
市長の施政方針や教育長の教育方針に対して、大綱的な
範囲において総括的に質疑するものです。 

Q．財政健全化を維持しつつ、将来の投資を進めるための財源確保の考えは？ 
A．仮に基金残高が減少し、市債発行が増加しても、それ自体が問題ではなく、基準を満た

すように歳出のコントロールを行うのが、今後の財政運営の考え方である。その上で多くの

事業を実施するためには、国や県の補助金、交付金等を活用することで財源確保を行う。 

 

Q．令和７年度の組織改編として「⼦育て部の新設」「都市計画課の市⻑戦略部へ
の移管」「秘書広報課の設置」「ふるさと納税対策室の渉外課への移管」の 
⽬的と期待する効果は？ 
「子育て部の新設」 

国のこども家庭庁の設立、静岡県の子ども子育て関連業務の 

組織見直し、子育てに関する事務の一元化するため 

「都市計画課の市長戦略部への移管」 

企業誘致について基盤整備や土地利用との繋がりを強化するため 

「秘書広報課に設置」 

秘書課及び情報発信課に集まる情報を一元化することで効果的、迅速的な情報発信

を可能とするため。 

「ふるさと納税対策室の渉外課への移管」 

企業版ふるさと納税が３年間延長され、個人向けふるさと納税のノウハウを企業版 

にも応用し、営業の強化、事務の効率化を図るため 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月１日、隣地キャンプ場からの出火により、露天風呂の目隠しの垣根が延焼、プールのガラス
が破損する被害がありました。当日は営業中であり、40～５０人の利用者がいましたが、皆さん
避難されて無事でした。キャンプ場の方も皆さん無事であったとのことです。 
お怪我をされる方がいなくて、本当に良かったです。 

 

現在、再開の日程は未定ですが、仮復旧まで2～３週間かかる 
とのことです。営業再開日が決まり次第お知らせがあります。 
 

また、４月からヘルシーパークの運営（指定管理者）が変更 
となります。 
４月当初は事業者変更に伴う休館も見込まれるとのことです。 
 

ご利用の際は市のホームページ等でご確認の上、お出かけください。 
 
 

現在、裾野市議会では、私を含む委員8名の「議会のあり⽅検討委員会」にて、議員定数、議会
改⾰等についての話し合いを重ねています。�
裾野市議会では平成24年に議会のあるべき姿を“議会基本条例”で定めました。当時、私も条例
検討の委員会に所属し、約2年半、50回以上の話し合いを重ね、条例を作成しました。�
条例では、市⺠の皆様にとって頼りになる議会、開かれた議会を⽬指していますが、皆様にとっ
て“議会”はどのように写っていますでしょうか？�議員間でも様々な考え⽅が混在していますが、
裾野市や市⺠の皆様の今と未来に向かって、議会の責務をしっかりと果たす議会を⽬指して活動
していきたいと思います。今後も皆さんのご意⾒をお聞かせください！�
� � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 裾野市議会議員� 賀茂� 博美�

編集後記 

桜の開花が待ち遠しい季節となりました。早咲きの桜には若葉が出始めてきていますね。 
市内でも見応えのある桜の名所をそっとお教えします（笑） 

黄瀬川沿いを歩けば、 
まさに桜のトンネル！ 

裾野市民文化センター（石脇） 

裾野市運動公園 
（御宿） 

芝生の丘を取り囲む 
80本のソメイヨシノ 

定輪寺（桃園） 

樹齢約250年の 
枝垂れ桜は圧巻です！ 

パノラマロード（須山） 

道沿いに170本の桜並木 
菜の花と桜と富士山のコラボは最高！ 南部公園（伊豆島田） 

サクラサクマツリ 
2025 年４月６日（日） 

10 時から 15 時 


